

Tomblaine

Offensive pour renforcer l'éducation populaire



■ Sur 8.600 habitants, 2.800 ont moins de 19 ans sur la commune.

Les activités estivales à destination des jeunes battent leur plein. Mais à Tomblaine, commune forte de 2.800 habitants de moins de 19 ans sur 8.600, la municipalité mise de longue date sur la jeunesse et l'éducation populaire. « On pense que la jeunesse c'est une chance. Et qu'il faut lui faire confiance », souligne Hervé Féron en détaillant non seulement toutes les actions conduites en juillet et août, mais aussi tout au long de l'année.

Une approche globale pour une politique publique de proximité couplée à des prestations qui soutiennent les familles, à l'exemple des aides financières octroyées pour les séjours en Italie de l'association d'éducation populaire de Tomblaine (AEP), la formation au diplôme de surveillant de baignade ou encore le chantier environnement-culture qui s'est déroulé en juillet en

Algérie...

Une stratégie qui s'appuie sur les valeurs de l'éducation populaire défendues bec et ongles par le député-maire, alors qu'à ses yeux, « elles ne sont plus un enjeu pour le gouvernement. Il n'y a même plus de secrétariat d'État. La France est en train d'abandonner l'éducation populaire dont elle a plus que jamais besoin car elle permet le vivre ensemble, la formation permanente, l'épanouissement personnel, et peut apporter des réponses à la solidarité, à la citoyenneté, à l'engagement, à la formation de l'esprit critique ». Hervé Féron propose de « donner aux fédérations d'éducation populaire une véritable mission d'animation territorialisée en partenariat avec les collectivités », leur permettant également de « répondre à la problématique de la diffusion culturelle en milieu rural avec une offre accessible ». Des



■ En Meurthe-et-Moselle, l'éducation populaire est le 6^e employeur du département.

fédérations qui auraient un rôle à jouer dans le cadre du temps périscolaire pour « enrichir le contenu de ces activités dont l'encadrement est trop souvent assuré par des personnels insuffisamment formés. », Hervé Féron estime aussi qu'« il s'agit d'un vrai choix économique. Pour un euro d'argent public, ce sont dix euros d'activités qui seront générés sur le territoire. En Meurthe-et-Moselle, l'éducation populaire est le 6^e employeur du département, elle représente une activité de 35 millions d'euros pour des financements publics de 3,5 millions d'euros, engendrant des profits à l'économie locale, de l'activité et des emplois induits. »

En chiffre

- Un conseiller municipal sur quatre, élu en 2014, a moins de 25 ans.
- Un habitant sur trois a moins de 19 ans.
- Plus de 2.000 licenciés sportifs.
- Des centaines de jeunes dans les activités associatives.
- Dans les écoles, trois semaines de classes de neige, de la gym sportive, du canoë-kayak, piscine, golf.
- Sur juillet et août 2016 :
 - Colonie de vacances cofinancée par la Ville pour 150 enfants.
 - Pour les ados, le service animation propose 35 activités gratuites, soit 375 demi-journées d'animation.
 - Chantier international environnement-culture en Algérie en juillet pour dix ados pendant dix jours.
 - Quinze jeunes Tomblainois ont droit, comme chaque année, à un CDD de trois semaines en emploi saisonnier dans les services municipaux.
 - Financement par la ville de la formation de dix jeunes au PSP1 (secourisme) et diplôme de surveillant de baignade.
 - Prévention canicule auprès des personnes âgées : par équipe de jeunes, visites à domicile et portage d'eau en lien avec le CCAS, soit douze jeunes en juillet et douze jeunes en août.

Est Républicain du 10/08/2016